

EDITORIAL

Voici le deuxième éditorial que j'ai le plaisir de faire pour la revue de notre association "femmes et mathématiques"

Ce numéro évoque la mémoire de Nicole Desolneux-Moulis, décédée en décembre 1999. Elle avait adhéré à notre association dès sa création. Nous lui rendons ici hommage, même si les mots paraissent bien disproportionnés par rapport à ce dont nous voudrions témoigner. Dans notre tristesse nous pensons à son mari, à son fils et à sa fille, aujourd'hui mathématicienne.

La revue reflète la vie et les activités de notre association, sous trois rubriques dont voici brièvement les contenus.

Vie de l'association

En Septembre 1998, nous avons organisé un débat "Y a-t-il un langage scientifique ? Est-il la propriété des scientifiques ? Quels enjeux ?" dont il a été rendu compte dans le numéro précédent. Comme le texte de Cathenne Goldstein avait souffert d'erreurs de transcription, nous le reproduisons ici.

Lors de l'assemblée générale à Nice en octobre 1999, Françoise Mariotti, spécialiste de psychologie sociale, nous a parlé de la genèse chez les élèves de la représentation sociale des métiers scientifiques, et de son influence sur l'orientation des filles, sujet sur lequel elle réfléchit dans le cadre de son travail de thèse. Sa conférence fait l'objet d'un article dans ce numéro.

Michèle Audin décrit les thèmes mathématiques auxquels Nicole Desolneux-Moulis s'est intéressée, et elle parle de la femme qu'elle a rencontrée à plusieurs reprises. Nous évoquons aussi la participation généreuse de Nicole aux manifestations organisées par notre association.

A propos de mathématiques

Cette partie contient deux articles résumant des conférences faites à l'I.H.P. lors de réunions de l'association : "Analyse harmonique sur les groupes et les espaces symétriques" par Pascale Harinck, "Formes quadratiques et invariants de groupes" par Anne Quéquiner-Mathieu.

A propos de femmes

Raphaèle Supper rassemble depuis plusieurs années une bibliographie concernant les femmes mathématiciennes. Les premières références ont été publiées dans un numéro spécial de notre revue (supplément au numéro 1, Octobre 1996). Cette bibliographie est complétée périodiquement, on trouvera ici la dernière collecte.

Un grand merci aux auteures des articles, aux conférencières qui ont bien voulu nous fournir un texte et à Nicole Berline qui a pris en charge la coordination et la confection de ce numéro.

Christine Charretton,
présidente de "femmes et mathématiques"